
Aos dezoito dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e treze, às oito horas e 
trinta minutos em primeira convocação, sem quorum suficiente para iniciar a 
reunião, aguardou-se por mais trinta minutos e já com quorum suficiente, 
reuniram-se na sala da Casa dos Conselhos, localizada na Av Ipiranga, número 
quinhentos e quarenta e quatro - Centro- Petrópolis –RJ, os conselheiros do 
Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional, doravante denominado 
COMSEA Petrópolis, conforme convocação da Sra. Fernanda Ferreira, Presidente 
do Conselho Municipal de Segurança Alimentar e Nutricional de Petrópolis, 
publicada no Diário Oficial do Município de Petrópolis, do dia seis de fevereiro de 
dois mil e treze, de número quatro mil cento e cinquenta e oito, tendo como pauta  
os seguintes assuntos:1- Verificação de quorum; 2-Leitura e Aprovação da Ata 
anterior; 3- Cartão Imperial - regularização; 4- Assuntos Gerais. Conselheiros 
presentes: Fernanda Ferreira(COMAC), Marcelo Valverde Xavier (Movimento 
Popular de Economia Solidária), Eduardo Pereira de Azevedo (Associação de 
Moradores Presidente Sodré), Elenice Araújo (FASE), Alexandre Monteiro (Centro 
Espírita Caboclo Sete Flechas), Kleber Godinho (ACEP), Carla de Souza 
Coelho(Secretaria de Saúde), Jorge da Silva Maia (SETRAC), Leonardo Faver 
(Secretaria de Ciência e Tecnologia, Desenvolvimento Econômico e Agricultura), 
Leigh de Holanda Nóbrega  e Nathália Silva Thomaz (Secretaria de Educação) e 
contando também com a presença de Carlos Henrique David (Casa dos 
Conselhos) e Sra. Camila Souza (Casa das Crianças Antonio de Pádua). 
Ausentes: Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável 
e Câmara Municipal de Petrópolis. A Presidente iniciou a presente reunião 
verificando o quorum e tendo a maioria presente, apresentou como votação a 
inversão da pauta da primeira reunião, para que os Assuntos Gerais fossem o 
primeiro item. Foi levado em votação e aprovado por unanimidade. A Presidente 
falou sobre as instituições que têm faltado, ficando a ONG Comando da Paz 
ausente em todas as reuniões de 2012, e de acordo com o estatuto, passa a ter a 
vacância da cadeira. O que foi aferido pelos presentes. Assim, a Casa dos 
Conselhos deve proceder o processo de eleição para composição do Conselho – 
Sociedade Civil. Foi passada a palavra ao Secretário Jorge Maia, que informou 
não poder ficar na reunião em função de uma Teleconferência sobre Crack, que 
aconteceria às 9h30min, no Banco do Brasil, mas pediu desculpas aos 
Conselheiros por terem decorridos quase 60 dias do governo e ele ainda não ter 
se reunido com o COMSEA, mas se colocou a disposição para uma reunião 
extraordinária, se for o caso, para que de perto possa acompanhar as pendências 
de 2012 deixadas pelo Governo. Que entende que o COMSEA é um dos 
conselhos mais importantes, assim como o CMAS e o CMDCA, dada a 
necessidade do mesmo para diversos equipamentos da SETRAC. Disse a 
situação difícil que encontrou a Secretaria, que o trabalho está árduo, mas que 
estão todos voltados uma política pública de assistência social, cidadania e 
também de segurança alimentar para a população de Petrópolis. Agradecendo e 
desculpando-se o Secretário de retirou da reunião. Foi dado prosseguimento à 
reunião, na qual os Conselheiros demonstraram grande preocupação com a 
utilização do Cartão Imperial, na questão do acompanhamento dos produtos 
adquiridos pelos beneficiários do mesmo. Que a empresa Policard não se 
manifestou quanto ao controle que efetivamente fará. O Conselheiro Leonardo 
Faver fala que é preciso que os produtores rurais possam ser inseridos nos 
fornecedores de legumes e verduras para o comércio que adquire produtos para a 



venda pelo Cartão Imperial. Foi falado ainda a necessidade das Comissões serem 
reformuladas e ainda a extinção de alguma ou outra Comissão ou Câmara 
Técnica, o que foi aprovado pelos Conselheiros. Fernanda falou sobre os cinco 
pontos prioritários apresentados ao então Prefeito eleito (sem ter sido 
empossado), Rubens Bomtempo, que seriam as prioridades de discussões do 
Conselho. Leonardo coloca que estes devem ser os norteadores do Conselho 
para 2013. Falou ainda que seja analisada a possibilidade dos feirantes terem a 
máquina do Cartão Imperial, a custo acessível, objetivando uma maior 
abrangência e melhor qualidade dos produtos comprados pelos beneficiários do 
cartão. A Conselheira Nathalia informou que já enviada do Núcleo de alimentação 
Escolar para a Secretaria de Educação, em processo interno, a solicitação de 
abertura de processo para a compra de produtos – legumes e verduras do PAA – 
para o período de 13 meses (cientes que só é possível por 12 meses), mas que 
fora dado o andamento interno. O Conselheiro Leonardo disse que é preciso 
legalizar e criar uma política pública de incentivo ao produtor, que por muitas 
vezes produz mais do que vende (na feira, por exemplo), de forma que doem às 
instituições e creches, por exemplo, cujo consumo é imediato, e estas doações 
possam ser abatidas – em valores reais – das taxas de licenciamento, por 
exemplo.  Passando ao Item 2 da Pauta, foi a aprovada a Ata da última reunião, 
que fora enviada por e-mail, sem ressalvas dos Conselheiros, sendo esta 
aprovada. Nada mais havendo a ser discutido a presente Fernanda Ferreira 
encerrou a reunião.   
 
 


